



El aceite de palma: tanto el ciclo de producción como el de los precios están en desorden

ULTIMA PARTE

La situación mundial del aceite de palma normalmente se caracteriza por un déficit de la producción entre octubre/marzo y un superávit de producción en abril/septiembre. Como lo demuestra la gráfica que incluimos en este texto, el volumen del déficit y del superávit varía considerablemente de año en año. Para la primera mitad de esta cosecha, esperamos un déficit de 0.42 millones de toneladas. Es el tercero en volumen que se ha registrado desde octubre/marzo del 83/84 y del 86/87, aunque no es mucho menor. De cualquier forma, es mucho más alto que todos los demás déficits de octubre/marzo registrados entre el 81/82 y explica en gran parte el considerable aumento de los precios que se ha registrado en este trimestre.

La baja de las existencias resultante es equivalente al déficit de la producción, debido al hecho de que las importaciones y las exportaciones mundiales nunca concuerdan exactamente, puesto que las existencias a bordo a finales del período nunca son las mismas del principio. Es obvio que el cambio de las existencias está dentro del mismo lineamiento: durante la primera mitad de esta cosecha, esperamos que las existencias mundiales bajen 360.000 toneladas o sea el 23%. La mayor parte de la reducción se registrará en Malasia e Indonesia.

ACEITE DE PALMA: BALANCE MUNDIAL (1.000 Ton.)

	Abr. Sept. 1988F	Abr. Sept. 1987	Oct. Mar. 87/88F	Oct. Mar. 86/87	Oct. Sept. 87/88F	Oct. Sept. 86/87
Existencias iniciales	1222	1381	1582	1683	1582	1683
Producción	4519	4130	3657	3478	8176	7608
Importaciones	3304	3218	3538	3272	6837	6475
Exportaciones	3407	3345	3481	3138	6883	6468
Consumo (a)	4041	3802	4074	3914	8115	7716
Existencias finales	1598	1582	1222	1381	1598	1582

(a) Residuo del balance.
Fuente: Oil World No. 52 Vol. 30.

No obstante, ésta se verá parcialmente compensada por un aumento de las existencias en la India (y entre octubre/enero también en Singapur).

Sin embargo, el superávit de la producción en relación con el consumo durante la segunda mitad de la cosecha será especialmente alto, o sea de aproximadamente 0.48 millones de toneladas. Este superávit estará muy por encima de lo normal y representa el tercero en volumen para abril/septiembre desde 1982. Probablemente no sea por accidente que el mayor se haya presentado en abril/septiembre de 1984, o sea durante la cosecha más difícil de los últimos catorce años, o sea 0.59 millones de toneladas. En esta cosecha, el rápido aumento de los precios que se experimenta en la primera mitad de la misma, afectará la demanda y por lo tanto aumentará el superávit

de la producción en la segunda mitad.

Durante abril/septiembre de 1988, esperamos que las existencias mundiales de aceite de palma aumenten 380.000 toneladas, o más del 30%, a 1.6 millones de toneladas, lo cual estaría marginalmente por encima del nivel de hace un año. Lo anterior es especialmente importante si tenemos en cuenta que las existencias de la mayor parte de los demás aceites de la competencia podrán bajar en forma más o menos considerable. La mayor parte del aumento de las existencias durante la segunda mitad de la cosecha, comparada con la primera mitad, podría presentarse en Malasia e Indonesia. El aumento de estos dos países se verá parcialmente compensado por las reducciones de la India y Singapur.

Fuente: Oil World No. 52 Vol. 30.